

Ottensheim, am 20.3.2020

Liebe Eltern!

Große Bewunderung und großes Lob an Euch, die Ihr so tapfer Eure Kinder betreut und ihnen helft durch diese Krise zu gehen! Danke für Eure Geduld, Eure Solidarität, Euer Durchhalten!

Heute möchte ich Strukturmodelle anbieten, die Euch in den kommenden Wochen den Heimunterrichtsbetrieb erleichtern könnten. Im Anhang befinden sich ein möglicher **Tagesplan** und ein **Wochenplan**. Pläne sichtbar aufgehängt in der Wohnung, helfen bei der Einteilung der Zeit, helfen um den „Lagerkoller“ zu vermeiden.

Familienrat, was ist das? Hier in aller schnelle erklärt:

Einmal in der Woche zu einem festgesetzten Zeitpunkt treffen sich die Familienmitglieder um einen Tisch um: Anliegen zu beraten, Konflikte zu lösen, Wünsche zu äußern, Danksagungen auszusprechen

Der Familienrat ist ein demokratisches Forum, in dem die Kinder über selbst gewählte Themen beraten, diskutieren und entscheiden. Er sollte einmal wöchentlich stattfinden, 30-45 Minuten dauern und um einen Tisch stattfinden. Die Leitung des Familienrates wechselt. Die Themen werden über die gesamte Woche gesammelt und ausgehängt. Was kann besprochen werden und wie ist der Ablauf:

Anliegen besprechen:

- Anliegen vorstelle
- Anliegen diskutieren
- Lösungen suchen
- Zeitliche Umsetzung planen
- Aufgaben verteilen

Konflikt klären:

- Konflikt schildern
- Perspektiven erläutern
- Wünsche äußern
- Vereinbarungen treffen

Kinder lernen dabei, wie die Gemeinschaft gefördert wird, das bewusste Zusammenleben wird thematisiert und so das Arbeitsklima im Haus verbessert. Die Kommunikationsfähigkeiten der Kinder, die sozialen Kompetenzen und das Demokratieverständnis werden im geschützten Rahmen geschult.

Heute im Anhang 3 neue Pflanzen zum Raten! Gestern war es das Buschwindröschen.

Bitte, wer eine Betreuung braucht, melden!

Liebe Grüße aus der Schule!

Irmgard Thanhäuser